
  Ata 39/2021 

Aos 20 dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e um, às dezenove horas, na 

Sede da Câmara de Vereadores de Bozano, realizou-se a trigésima nona Sessão 

Ordinária, do primeiro Período Legislativo, da sexta Legislatura, sob a Presidência do 

Vereador Maurício José Vianna. O Presidente, invocando a proteção de Deus, abriu a 

Sessão, saudou os presentes, os internautas e convidou a vereadora Sandra Raquel 

Ceccato para a leitura bíblica. Em seguida, o Vereador Secretário, Sr. Cezar Valmir 

Copetti, realizou a chamada nominal dos Vereadores, atestando presentes os Edis 

Cezar Valmir Copetti, Maurício José Vianna, Aldemir Paulo Stochero, Paulo Jair de 

Godoy, Sandra Raquel Ceccato, Ronei Antônio Felippin, Elton Schwancke, Simone 

Damaris I. Bigolin e Elvio Luis Meincke. Passou-se para a leitura da Ata da Sessão 

Ordinária anterior pelo também Sr. Secretário, a qual foi aprovada por unanimidade. 

Passou-se a leitura do Expediente do Dia, que constava das seguintes matérias: 

Indicações: - Indicação n° 134, do Vereador Aldemir Paulo Stochero, que indica ao 

Poder Executivo, dentro das possibilidades financeiras e legais, que seja providenciada 

a colocação de dois tubos que dá acesso a propriedade do Sr. Ademir Ceccato. - 

Indicação n° 135, da Vereadora Simone D.I. Bigolin, que indica ao Poder Executivo, 

dentro das possibilidades financeiras e legais, que seja estudada a possibilidade de 

implantação de um quebra-molas ou redutor de velocidade na Rua Ângelo Caçavara. - 

Indicação n° 136, da Vereadora Sandra Raquel Ceccato, que indica ao Poder 

Executivo, dentro das possibilidades financeiras e legais que seja realizada a colocação 

de toldo que dá acesso da Escola Municipal Pedro Costa Beber até o Ginásio Municipal 

de Esportes. -  Indicação n° 137, da Vereadora Sandra Raquel Ceccato, que indica ao 

Poder Executivo, dentro das possibilidades financeiras e legais, que seja feito o 

fechamento com grade no pátio do Ginásio Municipal de Esportes, a partir da casa 

Mortuária até frente da Academia Municipal, mantendo isolamento do pátio onde 

permanece veículos escolares e para melhor segurança dos alunos quando em 

atividades ao ar livre. OFÍCIOS ENVIADOS/PROTOCOLIZADOS: - OF/CV-117 e 

118/2021, de 13 de setembro de 2021, do vereador Maurício José Vianna, ao 

Superintendente do DNIT e engenheiro do DNIT, ressaltando ofício n° 91, de 28/07/2021, 

solicitando a colocação de iluminação na parte interna do túnel e de mais um quebra-

molas próximo a entrada do túnel. - OF/CV-120, 121 e 122/2021 do vereador Paulo Jair 

de Godoy, ao Senador Luis Carlos Heinze, Deputado Federal Jerônimo Goergen e 

Deputado Estadual Ernani Polo, solicitando que interceda, e trabalhe de forma 

desfavorável a aprovação da reforma administrativa – PEC32. REQUERIMENTOS: - 



Requerimento nº 22, de 15 de setembro de 2021, dos vereadores Ronei Antonio 

Felippin, Aldemir Paulo Stochero e Paulo Jair de Godoy, que dispõe sobre “a 

concessão de 3,5 (três e meia) diárias, bem como o valor da inscrição para participar do 

evento/curso: Seminário Técnico de Gestão e Políticas públicas – Foco: Planejamento e 

Gestão”, promovido pela UVERGS, nos dias 28, 29, 30 de setembro e 01° de outubro de 

2021, em Porto Alegre/RS. PROJETOS PROTOCOLADOS: - Projeto de Lei n° 50, de 

16 setembro 2021, que autoriza o Poder Executivo a abrir crédito Adicional Especial e 

dá outras providências. (Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente – assistência ao 

pequeno produtor). - Projeto de Lei n° 51, de 17 de setembro de 2021, que “Autoriza a 

contratação Temporária de Professor.” - Projeto de Lei n° 52, de 17 de setembro de 

2021, que “Dá nova Redação aos artigos 2° e 4° da Lei Municipal 854/2014, que fixa a 

planta de valores para apuração de IPTU E ITBI”. - Projeto de Lei n° 53, de  17 de 

setembro de 2021, que Autoriza a Prorrogação Temporária de Agente de   Saúde, que 

trata a Lei Municipal N° 1.118/2012. Não houveram manifestações no Pequeno 

Expediente. No Grande Expediente, houve inscrição do vereador Elton, que fez a 

saudação de praxe e resumiu acerca do curso realizado na semana anterior na UVERGS, 

sendo que na quarta pela manhã Edson Melo discursou sobre o estado de calamidade 

sanitária, sobre a carga tributária e acerca da importância dos Municípios investirem na 

educação. Na parte da tarde Cleber Nascimento discursou acerca das licitações, 

operações de crédito por antecipação da receita orçamentária, controle interno e externo 

e a transparência da administração municipal e autonomia das Câmaras Municipais. Na 

quinta Tatiane Azevedo discursou sobre a previdência aplicada no Município, alteração 

da alíquota de contribuição, acúmulo de benefícios e regimes de previdência. O Deputado 

Pompeu de Matos também discursou e falou sobre a questão da extinção dos municípios 

e lembrou que está tramitando na Câmara a PEC 188 que obriga municípios com menos 

de 5.000 habitantes e 10% da receita própria sendo que o Município de Bozano está em 

5%. O vereador Maurício ressaltou há um movimento liderado por uma vereadora de Cruz 

Alta que será realizado no dia 30/09 na Câmara de Vereadores de Porto Alegre acerca 

da PEC 188, em que seriam afetados 226 municípios do Estado do Rio Grande do Sul. 

Referiu que se esta PEC for aprovada haverá perigo de extinção do Município de Bozano. 

Salientou da necessidade de um movimento político para fazer pressão para que isso não 

ocorra. Referiu que o Senador Heinze e o Senador Lazier Martins assinaram para a 

tramitação da PEC, mas o Senador Heinze realizou uma emenda de n° 28 que retira da 

PEC a extinção dos municípios. O vereador ainda falou sobre a lei que está tramitando 

sobre a obrigatoriedade de uma percentagem de mulheres na Câmara de Vereadores. O 

vereador Maurício complementou essa questão de vereadores mulheres, que 



futuramente iniciará com 15%, 20% e depois 30% que será destinado vagas para 

vereadoras, de forma obrigatória. Complementou o vereador Elton que na sexta-feira o 

Presidente da UVERGS, Silomar discursou sobre uma lei federal sobre o código de 

defesa do usuário do serviço público que visa melhorar a qualidade dos serviços públicos. 

Também falou sobre a semana farroupilha e parabenizou os gaúchos. Passou-se para o 

Intervalo Regimental. Foram pautadas, votadas e aprovadas por unanimidade as 

seguintes matérias: - Requerimento nº 22, de 15 de setembro de 2021 – diárias 

vereadores Paulo, Aldemir e Ronei. - Projeto de Lei do Executivo n° 49/2021, de 08 de 

setembro de 2021, que “autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial e 

dá outras providências” – aquisição de retroescavadeira através de emenda parlamentar. 

- Projeto de Lei do Legislativo n° 04, de 30 de agosto de 2021, de autoria do vereador 

Élvio Luis Meincke que “Inclui o parágrafo único no artigo 30 da lei municipal nº 649/2011”. 

Em Explicações Pessoais, não houveram manifestações. Por fim, convidou os demais 

vereadores para o comparecimento na Sessão Ordinária, a realizar-se no próximo dia 27 

de setembro de 2021, segunda-feira, as 19h00min, e agradeceu a presença de todos, 

encerrando a presente Sessão, da qual lavrou-se a presente ata que, depois de aprovada, 

será assinada pelo Presidente e Secretário desta Casa.  


